



Segovia encabeza el ranking de las universidades más caras de España

Estas instituciones académicas en Castilla y León, con 7.561 profesores y 93.475 alumnos, se hallan entre las más masificadas del país con un docente para cada 13,8 jóvenes

• Uno de los elementos en los que apenas han mejorado es en la dotación de personal no docente o de administración, una de las carencias más relevantes de todo el sistema.

ICAL / SEGOVIA

El precio medio de la matrícula del primer curso en la centro universitario privado de Segovia, IE Universidad, ronda los 18.000 euros, lo que la convierte en la más cara de toda la oferta docente superior del país. La cifra es 20 veces superior a la media de las universidades públicas de la región, cuyos precios medios rondan los 940 euros. Con 1.100 alumnos también es la que establece una mayor nota de corte para acceder a alguno de sus grados, y tiene uno de los mejores ratios alumnos por profesor, con 5,5 estudiantes por cada docente.

Por el contrario, el conjunto de las universidades de Castilla y León, con 7.561 profesores y 93.475 alumnos, se hallan entre las más masificadas del país con un profesor para cada 13,8 alumnos, por encima de la media nacional (12,4) y cerca de los centros más masificados de Madrid y Baleares, donde el número medio de alumnos por profesor supera los 14.

Así lo recoge un informe elaborado por Eroski Consumer que ha actualizado toda la información sobre las 76 universidades españolas y las 3.002 titulaciones de grado y más de 2.500 máster oficiales que ofrecen.

CALIDAD. El mismo informe señala que uno de los elementos clave que distinguirán la calidad de unas universidades y otras en los próximos años serán los másteres oficiales. En este caso las universidades castellanas y leo-

Centros universitarios de Castilla y León



■ Universidades	Titularidad	Precio medio 1er año (euros)	Alumnos	Oferta grados	Alum/ Prof.
■ Universidad Católica de Ávila	Privada	6.000	1.727	16	19,6
■ Universidad de Burgos	Pública	945	12.161	27	19,8
■ Universidad de León	Pública	955	13.767	37	15,2
■ Universidad de Salamanca	Pública	946	31.846	70	11,9
■ Universidad Pontificia de Salamanca	Privada	4.243	6.520	21	17,6
■ IE Universidad	Privada	18.000	1.100	10	5,5
■ Universidad de Valladolid	Pública	906	24.964	71	9,7
■ Universidad Europea Miguel de Cervantes	Privada	7.661	1.733	18	10,7

FUENTE: Eroski Consumer

ICAL

nesas ofrecen para el próximo curso 147 títulos, cifra que supera el centenar del curso pasado.

Las universidades de la Comunidad se encuentran, además, entre las que mayor número de prácticas ofrecen a sus alumnos, 13.543. No sorprende, por tanto, que el número de convenios firmados por las universidades de esta Comunidad con empresas supere los 5.533.

Uno de los elementos en los que las universidades castellanas y leonesas apenas han mejorado en el último curso es en la dotación de Personal No Docente o

La de León tiene uno de los peores ratios de alumnos por ordenador del país

Personal de Administración y Servicios (PAS), una de las carencias más relevantes de todo el sistema universitario español, según dicho informe. Castilla y León se encuentra en la media en proporción entre PAS y profesor: 0,44 PAS por cada docente, similar a la media nacional (0,45), y que apenas cambia en relación al curso anterior: 0,40 PAS por estudiante en 2009. Existen, eso sí, algunas diferencias entre centros, ya que la Universidad Europea Miguel de Cervantes cuenta con 0,21 personas de Administración y Servicios, mientras que la Universidad de León, tiene 0,61.

En lo que se refiere a la dotación de equipos informáticos a disposición de sus alumnos, las universidades castellanas y leonesas tienen aún camino por recorrer. En concreto, la Universidad de León tiene uno de los peores ratios de alumnos por ordenador del país (49 estudiantes por terminal), una cifra muy alejada de las recomendaciones de la Unión Europea (un ordenador por cada 15 alumnos) o de universidades públicas como la Burgos, en la que por cada dos alumnos hay un ordenador.

Recomendaciones

Según el mismo informe, una decena de universidades españolas no cumple las recomendaciones mínimas; de este número, nueve universidades tienen un ratio de más de 20 alumnos por ordenador, entre ellas se encuentra la Universidad de Salamanca. Junto a ella, la Universitat de València y la de Alcalá (las tres con 20), la Autónoma de Madrid (con 23), la Universidad de Santiago de Compostela (24), Complutense de Madrid (26), la Universidad de Jaén (27), la Autónoma de Barcelona (33) y la Universidad de León (49), si bien hay que tener en cuenta que 13 centros no facilitaron esta información.

La implantación de las nuevas tecnologías es otro acuciante reto del sistema universitario ante el Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), resume el estudio. La guía de universidades puede consultarse en la dirección electrónica: www.universidades.consumer.es.